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S6ance du Consei[ communaI du 17 iuiLtet 2023

Date de L'annonce pubLique de la s6ance
Date de La convocation des conseillers :

11 juillet 2023

11 juiLl.et 2023

Pr6sents: Mmes et MM. Mirko MARTELLINI, bourgmestre, Luc JEMMING et Ana

Teresa MARQUES LIMA 6chevins, Luc CLEMEN, PauL EWEN, Liz HEINTZ, Myriam

MARTINS MENDES, NataLie SILVA, Jodl WEIS conseiLlers, Bruno BRUNETTI,

secr6taire, Absents, excus6s : n6ant

a) Une correction i l'ordre du jour a 6t6 demand6e par Madame Natalie Silva

conform6ment i ['artic[e 13 de [a [oi communate modifi6e du 13 d6cembre 1988.

Ancien point n"1 i ['ordre du jour ,

Etabtissement du tableau de pr6s6ance des membres du ConseiI communaL.

Nouveau point n"1 i ['ordre du jour :

Rectification du tableau de pr6s6ance des membres du ConseiL communaL 6tabli Lors

de L'assermentation des conseiIters [e 11 juiLLet 2023.

Madame Natalie Silva d6plore qu'iL y'avait une erreur dans Le premier document

administratif soumis par Le coLldge 6chevinaL i approbation du ConseiL communa[.

Dans Le cas concret ce n'est pas dramatique et sans de grandes cons6quences, mais

tient cependant i rendre attentif Monsieur [e Bourgmestre sur le fait qu'une erreursur
un acte administratif pourrait avoir des cons6quences te[Les que ['annuLation d'une

d6cision, respectivement pourrait entrainer des suites juridiques. Madame SiLva tient i
rappeLer que tous les actes soumis au vote du ConseiI communaLsont des pidces qui

incombent de la responsabiLit6 du bourgmestre et doivent 6tre en 6gaLement en ordre.

De ptus Madame Natalie Silva aimerait revenir sur [a discussion eue Lors de la
prestation de serment en date du '11 jui[Let 2023. Nous avons tous prest6 serment
d'observer La Constitution et les Lois et de rempLir notre fonction avec int6grit6,

exactitude et impartiaLit6. Donc je vous rappeLl'e que dans ['article 11 de La Loi

communale de 'l9BB itest stipuL6 qu'iLy a Lieu de proc6der i ta formation du tabteau de

pr6s6ance des membres du ConseiL communaL < aussit6t aprds La prestation de

serment > et des remarques telles que << oir est la diff6rence de signer Le tabLeau de

pr6s6ance Le jour de prestation du serment ou Lors de [a premidre s6ance du ConseiI

communaL > sont inutites et contraires A la loi communaLe. Donc pour Le futur, je vous

invlte tous A vous tenir aux lois en viqueur.

Monsieur Luc Jemming r6pond avoir pris connaissance de ces remarques.

bJ Une demande de faire figurer un point i ['ordre du jour a 6t6 faite par Madame

Myriam Martins Mendes conform6ment i L'articLe 13 de [a communate modifi6e
du 13 d6cembre 1988.

Nouveau point 3 i ['ordre du jour :

ProbLdme de La s6curit6 des pi6tons et des cLients sur [es terrasses des caf6s dans La

rue de Mersch.
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1. Rectification du tabteau de pr6s6ance des membres du ConseiI communat 6tabti
[ors de ['assermentation des consei[[ers Le 11 juil,l.et2023

Le ConseiLCommunat,

Vu ['article 11 de la loi communale modifi6e du 13 d6cembre 19BB stipuLant qu'iLy a Lieu
de proc6der i La formation du tableau de pr6s6ance des membres du ConseiL
communaL < aussit6t aprds [a prestation de serment >

Vu L'arrdt6 grand-ducal du 7 juil.Let 2023 portant nomination de Monsieur Mirko
MARTELLINI aux fonctions de bourgmestre, i partir du 11 juiLLet2023 

;

Vu les arrdt6s minist6riels du 1'l juillet 2023 portant nomination de Monsieur Luc
JEMMING et de Madame Ana Teresa LIMA MARQUES aux fonctions d'6chevins A partir
du 11 juillet2023 

;

Consid6rant donc que les conseitLers proctam6s 6[us Lors des 6[ections du 11 juin 2023
ont pr6t6 serment entre Les mains du bourgmestre en date du 11 juiLlet 2023 eI ont par
[a suite sign6 [e tableau de pr6s6ance ;

Consid6rant qu'une erreur s'est ins616e dans le tabLeau de pr6s6ance sign6 Lors de
l'assermentation du 11 juil.l.el2023, pLus pr6cis6ment une inversion entre les candidats
Ana Teresa MARQUES LIMA [7] et Liz HEINTZ IBJ ;

Consid6rant que Madame Liz HEINTZ avait ptus de suffrages que Madame Ana Teresa
MARQUES [ors des 6lections communaLes du '11 juin2023 

;

Vu le tableau de pr6s6ance rectifi6 ci-dessous qui annuLe et remp[ace La version du 11

juiLlet 2023;
A I'unanimrt6 des membres pr|sents approuve et signe le tableau de pr6s6ance

ci-dessous:

Nom et or6nom du con sei[[er entr6e en foncti n ranq d'anciennet6
[Version du 17 juiLLet 2023J
SILVA Natal.ie
WEIS JodL Ren6
MARTELLINI Mirko
EWEN Paul
JEMMING Luc
MARTINS MENDES Myriam
HEINTZ Liz
MARQUES LIMA Ana Teresa
CLEMEN Luc

24.10.2011
08.11.2017
14.11.2017
14.11.2017
14.11.2017
11.07.2023
11.07.2023
11.07.2023
11.07.2023

1

2

L
6

6

7

B

9

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tGte

{. {< * {< {< * * * * * * * * * * * * * * * * * * * {< * * * * * * * * :f * * * * {< * * * *
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2. IHuis cLosJ / vote secret / D6signation d'un membre au conseiI
d'administration de l.'Office sociaI 169ionaI commun des Communes de

Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, VaLt6e de ['Ernz et Waldbitl.ig

Madame Nafa{ie StLVA, conseilldre communale quitte la salle conform6ment d I'art.20

de Ia loi communale et ne participe ni aux discussion ni au vote.

Le Conseil communaL,

Vu La Loi communate modifi6e du 13 d6cembre 19BB;

Vu La Loi du'lB d6cembre 2009 organisant L'aide sociaLe;

Vu Le rdglement grand-ducal du B novembre 2010 portant ex6cution de La Loi du 1B

d6cembre 2009 organisant ['aide sociate ;

Consid6rant Le d6cds au mois d'avriL passti de Monsieur Charles Pierre, dit Carlo

STEFFES, repr6sentant de Larochette en tant que membre au conseiI d'administration
de L'Office sociaL commun A Larochette ;

Consid6rant que, conform6ment A La Loi pr6cit6e du 1B d6cembre 2009, Le ConseiI

d'Administration de l'0SCL est A renouve[er par moiti6 tous [es trois ans ;

Consid6rant ['actueLLe vacance du poste d'unIe] d6t6gu6[el de La commune de

Larochette au sein du conseiI d'administration de L'Office sociaL 16gionaL commun

des Communes de Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, VaLl.6e de L'Ernz et

WaLdbiLLig ;

Consid6rant [a discussion sur La place vacante au ConseiI communal du 22 mai 2023 ;

Revu sa d6[ib6ration du '19 juilLet 2019 d6cidant de donner [e mandat de membre au

sein du ConseiI d'Administration de L'Office sociai commun d Larochette a Monsieur

Charles Pierre, dit Carlo STEFFES, mtidecin-dirigeant de La Direction de la Sant6 e.r.,

n6 Le 23 aoOt 1951 e Diekirch, domicili6 d L-7619 Larochette, 30, rue de Medernach,

comme d6L6gu6 de [a commune de Larochette au sein du conseiL d'administration de

L'Off ice Social commun des communes de Fischbach, Heff ingen, Larochette,

Nommern, Vat16e de L'Ernz etWal'dbiLLig aLl.ant du'1"' janvier2020 pour un terme de six

ans et prenant f in Le 31 d6cembre 2025 ;

Considtirant que suite i un appeI public aux candidatures en date du 1"'1uin2023;

Consid6rant que Madame NataLie SILVA a pos6 sa candidature par courrier adress6

au Conseil communal en date du 14 juin 2023 au poste de membre du conseil
d'administration de l.'Office sociaI commun i Larochette en tant que membre de

la Commune de Larochette ;

par vote secret avec sept voix pour et une abstention ;
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d6cide donner le mandat de membre au sein du conseiI d'administration de L'Office
social commun d Larochette d Madame NataLie SILVA, conseiL[dre poLitique au Parti
chr6tien-socia[, n6e Le 1"' septembre 1980 i Ettelbruck, domiciLi6e A L-7 622
Larochette,54, rue Osterbour, comme d6L6gu6e de La commune de Larochette au
sein du conseiI d'administration de t'Office sociaI commun des Communes de
Fischbach, Heffingen, Larochette, Nommern, Val.t6e de ['Ernz et WaLdbiltig avec
effet imm6diat et prenant fin au 31 d6cembre2025.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

* * * * * * * * * {. {. * {< * {< {< * r< * {. {< {< * {. * * {< {< * * * * * * * * * * * * * * *

3. Probl.dme de [a s6curit6 des pi6tons et des c[ients sur [es terrasses des caf6s
dans [a rue de Mersch

Le Conseit communal.,

Madame Myriam Mendes expLique qu'un accident de La circulation a eu Lieu Le 9 juil.Let
2023 dans [a rue de Mersch d hauteur du Caf6 < FieLser Stuff ". Une voiture a percut6
un autre v6hicuLe venant du centre de Larochette et ce dernier a termin6 sa course
dans La terrasse du caf6. Au moment de ['impact [a premidre voiture a d6vi6 vers La

terrasse du Cafe < Fielser Stuff o, a emport6 [e mobiLier et n'a que heureusement
[6gdrement bl.ess6 un CLient du Caf6.

Madame Myriam Martins Mendes demande au colldge 6chevinaL s'ilserait possibte de
s'informer s'ilserait possibte de cr6er une zone 30 kmih dans [a rue de Mersch ?

Monsieur PauL Ewen explique que dans [e pass6 Les habitants de [a rue de Mersch
avaient lanc6 une p6tition demandant au Ministdre du D6veLoppement durab[e et des
lnfrastructures tout comme au coLldge 6chevinaI de trouver des so[utions aux
probldmes de nuisances et de s6curit6 dans l.a rue de Mersch.

Monsieur Jo6L Weis rajoute qu'e L'6poque Le coLldge tichevinaL avait aussi
imm6diatement pris contact avec Le Ministdre du D6veLoppement Durab[e et des
Lnfrastructures qui avait retenu Le fait que La rue de Mersch est partielLement 6troite et
qu'eL[e disposait d6jA d certains endroits des r6tr6cissements de sorte que
['am6nagement d'6L6ments comp[6mentaires d'apaisement de trafic n'apporterait i
Leuravis pas d'am6Lioration mais que le colldge 6chevinaI pouvait prendre contact lfait
en mai 20221 avec les entreprises avoisinantes et Les responsabtes des campings
Birke[t et K6ngert afin que [eurs ctients respectivement chauffeurs 6vitent La rue de
Mersch et p16conisent l.e trajet en direction de Mersch d partirde ['autoroute A7 [route
du nord1.

Monsieur PauI Ewen exptique qu'iI faut agir et qu'on devrait envisager de s6curiser Les
trottoirs et terrasses avec La mise en place de poteaux.

Monsieur Mirko MarteLtini expLique qu'iI aura prochainement une entrevue avec Les
responsabLes de l'administration des ponts et chauss6es et abordera cette
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pro b 16 matiq u e.

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en t6te

t * {. *< * * * * :f * {< * * t< X {< * * {< {< * {< {< {< {< t( * * * * * :l( * * * * {< * * * {< {' *

4. Demande de subside ;

Le ConseiL communaL,

Vu l.a demande suivante pour L'obtention d'un subside ;

Consid6rant qu'iLy a Lieu d'y donner une suite favorab[e ;

Consid6rant qu'un c16dit aff6rent figure i L'articLe budg6taire 2023 y relatif, 6num616

ci-aprds;

i ['unanimit6 des membres pr6sents ;

accorde Le subside suivant:

- UGDA National Youth wind orchestra 50 c arl.3l\36l6481 10/99003

Ainsi d6cid6 en s6ance date qu'en tdte

* * r< {< * * * * {< {< {< 4< * X :t * * * X {< * *. t {< * * {' * t< * * * * * * * * * * {< * * *

5. Questions, affaires courantes et communications

Madame NataLie SiLva regrette que La dticLaration du coLLdge 6chevinaI n'6tait pas i
L'ordre du jour du pr6sent ConseiI communaL. CeLa fait maintenant un mois que [e

colldge 6chevinal est form6 et il faudra encore attendre deux mois avant que les

citoyens de Larochette connaissent Les priorit6s et [es points essentiels du travail que

le coILdge 6chevinaLveut entamer pourLes six prochaines ann6es. Ce n'est pas un signe

de transparence et non pLus dans [e sens du citoyen. Madame Natalie Si[va espdre donc

que trois mois aprds Les 6lections La d6claration du colLdge tichevinaL pourra 6tre

d6battue comme ii se doit.

Monsleur Mlrko MarteLlini exptique que [a d6cLaration du coLLdge 6chevinaIest presque

termin6e et qu'eLLe sera i I'ordre du jour du prochain ConseiL communaL pr6vu Le'19

septembre 2023.

Madame SiLva exptique que [e ConseiI communaL pr6c6dant a instau16 en 2019 un

subside pour 6Ldves m6ritants. Sur Le site de La commune iI y'a toujours Le formu[aire

de demande de L'ann6e 2022. Ce serait bien de mettre d jour Le formuLaire sur [e site

surtout que les 6coles sont maintenant termin6es. De plus iI serait opportun de

repartager [e formuLaire afin de rappelLer aux 6tudiants qu'iLs peuvent faire Leur



p.6

demande de subside

Monsieur Clemen demande si [e subside est uniquement vatable pour Les 6Ldves du
fondamental? Monsieur Brunetti r6pond que non. Le subside est valable pour les
6tudiants A partir du lyc6e.

Madame Silva 16pLique en disant que Le rdg[ement en question peut 6tre relu sur [e site
communa[.

Monsieur MartelLini informe Le ConseiL communal

- que prochainement iI contactera chaque membre du ConseiI communaL pour
discuter ensemble en vue de savoir qui int6grera quelle commission et/ou
Syndicat;

- La soci6t6 Loeffler est en train de travailler dans [e b6timent scotaire pour tout
ce qui concerne les c6blages 6lectriques en vue de Le mise en place des
nouveaux < projecteurs > etc....,

- que La Soci6t6 AC Lux est en train de travail.Ler sur Le r6seau internet, et que l.a

soci6t6 Linehaert sera p16sente au mois d'ao0t pour L'insta[ation des l-pad ;

Tout devrait 6tre fonctionnel pour le d6but de [a o Summerschool en septembre >

La date du prochain ConseiI communal est fix6e au '19 septembre 2023 d 8.30 heures.

Le Co unaLiL

fl 1
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